



EXPERIENCIAS PILOTO EN A.E.K. DE LEZO

El proceso de recuperación del euskara en el que estamos sumidos requiere de innumerables esfuerzos y grandes dosis de imaginación para ir adecuando la oferta a los cambios sociales y nuevas problemáticas que se presentan en este campo.

El organismo popular de euskaldunización y alfabetización AEK siempre ha pretendido seguir este principio y sus sucesivas propuestas tanto en el plano metodológico de enseñanza de la lengua como las de implicación social en este proceso han ido encaminadas en este sentido.

AEK de Lezo, teniendo en cuenta la experiencia de los últimos años y tras un profundo análisis ha llegado a la conclusión de que es necesaria una readecuación en la oferta, por ello, de cara al próximo comienzo de curso pretende poner en marcha dos experiencias piloto.

Una de las experiencias pretende dar una respuesta a ese sector de la juventud que tras su paso por la escuela en el modelo B ha sido insuficientemente euskaldunizada (grandes lagunas lingüísticas y de ninguna manera capaces de desenvolverse en los quehaceres diarios —el saber euskara no implica que haya que escribir a diario o que se tenga que hablar entre amigos a modo de un locutor de televisión—). Partiendo de esta constatación AEK de Lezo ha preparado un curso dirigido exclusivamente a este tipo de alumnado. Evitando que se relacione con las clases escolares, en estos grupos se enseñará a desenvolverse en euskara con naturalidad haciendo que quienes asistan se sientan a gusto en el grupo con gente de su tipo. No serán las pesadas clases escolares sino todo lo contrario. Nuestra experiencia nos demuestra que este tipo de alumno posee grandes conocimientos teóricos con los cuales, y mediante una metodología adecuada puede dar grandes pasos en poco tiempo.

Por otro lado, y viendo que Lezo es una población con un gran índice de euskaldunes que conocen la lengua que aprendieron en casa pero no son capaces de desenvolverse en euskara en los espacios que poco a poco va conquistando nuestra lengua (prensa escrita, radio, televisión, publicidad...). Vemos que es necesario hacer un esfuerzo de readecuación. De cara al próximo curso hemos programado un curso de cuatro meses, práctico y funcional, en el que el euskaldun se familiarizará con la prensa escrita, programas de radio y televisión y todo aquello que nos rodea a diario a un nivel suficiente como para defenderse con holgura pero sin tener que entrar en aspectos lingüísticos que poco tienen que ver con la vida cotidiana del euskaldun.

Ambas ofertas responden, como ya hemos dicho, a las nuevas necesidades que se le presentan a la reeuskaldunización y esperamos que cuenten con vuestra confianza. Por ello os animamos a que si os identificais con alguna de estas problemáticas os apuntéis en alguno de estos cursos, o si conocéis a alguno que se encuentre en esa situación lo animeis para que lo haga.

El euskara necesita de todos y tu ayuda es imprescindible. Anímate.

Zu euskaldun, Lezo euskaldun!

Oroitzene AEK Euskaltegia